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Aos oito dias do mês de abril de dois mil e vinte, com início às quatorze horas e trinta e nove 1 

minutos, foi realizada a Terceira Reunião do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto Federal de 2 

Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

webconferência. A sessão foi convocada e coordenada pelo professor Júlio Xandro Heck, Reitor do 4 

IFRS; e secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os seguintes 5 

membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; Tatiana Weber, Pró-reitora 6 

de Administração; Letícia Martins de Martins, Pró-reitor Adjunta de Desenvolvimento Institucional; 7 

Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Eduardo Girotto, 8 

Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Marc Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas; 9 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, 10 

Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus 11 

Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi 12 

Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 13 

Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, 14 

Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus 15 

Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-16 

geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; 17 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do 18 

Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Daniel de Carli, Diretor-geral 19 

do Campus Avançado de Veranópolis; e Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão. 20 

A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Informes do CONIF (Conselho Nacional das 21 

Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica); 2. Execução 22 

Orçamentária 2020; 3. Avaliação sobre Jogos do IFRS 2020; 4. Informes do Comitê de Crise Covid-23 

19; 5. Informes pró-reitorias e Diretoria de Gestão de Pessoas; 6. Assuntos Gerais. Ordem do Dia. 24 
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1. Informes do CONIF (Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação 25 

Profissional, Científica e Tecnológica). O reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de todos 26 

via web, e iniciou a reunião do Colégio de Dirigentes às quatorze horas e trinta e nove minutos. 27 

Referente ao item sobre os 1. Informes do CONIF o presidente relatou alguns pontos discutidos 28 

em reunião e informou que o ENEM (Exame Nacional do Ensino Médio) está marcado para ocorrer 29 

entre 1º e 8 de novembro; MEC (Ministério da Educação) tem portal com as ações que estão sendo 30 

feitas. Informou que o ANDIFES (Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de 31 

Ensino Superior) e CONIF manifestaram a sua preocupação sobre exames nesse momento.  32 

Ressaltou a importância de informar a gestão e irá passar o link da PRODI do MEC. Informou aos 33 

dirigentes a recente publicação da IN (Instrução Normativa) nº 28, de 25 de março de 2020 do 34 

Ministério da Economia, que dispõe sobre orientações aos órgãos e entidades do Sistema de 35 

Pessoal Civil da Administração Pública Federal - SIPEC, quanto à autorização para o serviço 36 

extraordinário, à concessão do auxílio-transporte, do adicional noturno e dos adicionais 37 

ocupacionais aos servidores e empregados públicos que executam suas atividades remotamente 38 

ou que estejam afastados de suas atividades presenciais, nos termos da Instrução Normativa nº 19, 39 

de 12 de março de 2020, e dá outras providências. Também informou sobre o orçamento 40 

apresentado na reunião de CD e o TEDs a serem feitos. Informou que a SETEC (Secretaria de 41 

Educação Profissional e Tecnológica) já está com o valor e imagina que nos próximos dias 42 

poderemos contar com aquele investimento. O diretor Fábio Azambuja Marçal questionou se há 43 

alguma possibilidade de a SETEC redirecionar este orçamento para questões urgentes ligadas ao 44 

Covid. O reitor informou que o MEC irá liberar dezenove milhões de reais para ações de combate a 45 

Covid-19, e que caberá ao IFRS em torno de trezentos e vinte mil reais.  Esclareceu aos dirigentes 46 

ser para custeio e capital. Anunciou que teremos acesso em breve a dois recursos: o TED já 47 

previsto e o valor para as questões do Covid-19. Outra questão relatada pelo presidente foi a que 48 

envolve o Programa de Pós-Graduação em Educação Profissional e Tecnológica - ProfEPT. Informou 49 

em torno de trinta instituições que estão paradas, e outras dez instituições em atividade remota. 50 

Falou que o CONIF fez a proposta de decisão unificada, e a maioria entende que o ProfEPT deve 51 

continuar mesmo nesse período, e solicitou uma forma de resolução para que todos possam 52 

seguir. Observou que seguiremos o regulamento da Pós, segue a regra da Rede e não da 53 

instituição. O diretor Fabrício questionou a respeito do ProfNIT (Programa de Pós-Graduação em 54 

Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia para a Inovação). O reitor informou que 55 
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nada chegou sobre o ProfNIT e pediu que o pró-reitor Eduardo Girotto compartilhasse informações 56 

com os dirigentes quando recebesse alguma orientação. 2. Execução Orçamentária 2020. A pró-57 

reitora Tatiana Weber iniciou a sua fala com apresentação. Fez a apresentação de três pontos: o 58 

primeiro, foi referente a “Ausência de limites de empenho” – Decreto de programação, motivado 59 

pelo decreto de calamidade pública; o segundo, “Devolução dos saldos financeiros o final do 60 

exercício”; e o terceiro, “Necessidade de justificativa para a não execução do orçamento 61 

discricionário”. Assim, informou que fará uma reunião com o COAD (Comitê de Administração) e a 62 

sua sugestão é que se façam todos os empenhos no orçamento já liberados. Questionou aos 63 

dirigentes quanto a concordância desse encaminhamento ao COAD. Observou que o orçamento 64 

disponível e não haverá contingenciamento. O diretor Fábio Marçal questionou quanto aos prazos, 65 

ela respondeu que ainda não tem.  Informou que a devolução toda terá que ser justificada porque 66 

não executamos. Foram feitos os seguintes encaminhamentos: reunião com COAD na próxima 67 

semana para “ajuste fino”; empenho imediato de todo orçamento disponível; revisão do 68 

planejamento frente à nova situação (suspensão das atividades e questões colocadas 69 

anteriormente), em conjunto com PRODI. A pró-reitora de Administração informou que irá chamar 70 

o COAD provavelmente na próxima terça-feira. O reitor pediu que avisassem os DAPs (Diretores de 71 

Administração e Planejamento) dos campi. Ele também anunciou que as emendas de bancadas 72 

para o Covid-19 já foram canceladas, mas acredita que já teria acontecido. Sobre os TEDs informou 73 

haver alguma proposta essa semana, deverá haver alguma discussão com os reitores. Sobre o 74 

decreto de calamidade, informou que temos sessenta dias para prestar contas, e a portaria 75 

suspende o fato de liberar TEDs novos. O diretor Jeferson Fachinetto questionou sobre a execução 76 

e professora Tatiana respondeu que alguns não serão executados, mas o orçamento de 77 

investimento vai ser empenhando à medida que faremos os processos licitatórios. Os outros 40% 78 

que dependem de liberação legislativa e deverá ser liberado logo também. Informou que os 79 

processos de licitação não pararam e estão andando o mais normalmente possível e não haverá 80 

atraso. Na sequência, a pró-reitora adjunta Letícia Martins de Martins fez um informe sobre 81 

reunião na próxima semana com o grupo da Tecnologia da Informação para alinhamento de todas 82 

essas questões para o trabalho remoto. O reitor ressaltou a importância de planejarmos os 83 

recursos de investimento, mas ressaltou que temos que aguardar a SETEC e observou que deverá 84 

ser o assunto para a próxima reunião. 3. Avaliação sobre Jogos do IFRS 2020. O reitor informou 85 

que trouxe a questão porque não ficou bem definida a questão na última reunião. Lamentou o 86 
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cancelamento, mas falou da necessidade desse encaminhamento. A pró-reitora Marlova Benedetti 87 

falou sobre as questões relacionadas aos Jogos, e anunciou que os Jogos Nacionais e Regionais já 88 

foram cancelados. A diretora Flávia ponderou questões sobre o Salão que também tem 89 

aglomerações, e poderá não ocorrer. O reitor informou que para o Salão não precisamos tomar a 90 

decisão agora, mas para os Jogos precisamos decidir nesse momento. A pró-reitora ponderou ser 91 

uma situação atípica. Os dirigentes questionaram sobre a publização, e comunicação no site desse 92 

cancelamento. Sobre esse encaminhamento, o reitor ressaltou o consenso e concordância de 93 

todos quanto ao cancelamento. Não houve objeções. A pró-reitora Marlova informou que será 94 

comunicado os professores da área e depois seria publicada uma Nota no site do IFRS. 5. Informes 95 

das Pró-reitorias e Diretoria de Gestão de Pessoas. PROEN. O pró-reitor de Ensino, Lucas Coradini, 96 

fez os informes da reunião do GT de recuperação do Calendário Acadêmico. O diretor Alexandre 97 

Machado elogiou a reunião, disse que foi uma reunião tranquila, mas informou que no caso do seu 98 

campus, irão esperar mais essa semana e a partir de treze de abril deverão dar um retorno para a 99 

comunidade. O pró-reitor Lucas informou que o CD deve consultar a sua base, suas equipes de 100 

ensino, membros do Consup, e ponderar as possibilidades. Ponderou muito difícil tomar uma 101 

decisão nesse momento, quando não sabemos o prazo de retorno. Ele anunciou que o Conselho 102 

Superior (Consup) será a instância de aprovação dessa recuperação do calendário, ressaltou a 103 

grande responsabilidade para a instituição e que por isso não havia dúvida que a instância de 104 

aprovação dessa demanda seria o Consup. O pró-reitor Lucas observou o cenário incerto e a 105 

possibilidade de um bimestre, trimestre ou semestre perdido, mas voltou a afirmar que não havia 106 

como prever. O professor Lucas também esclareceu questões sobre o tema do EaD (Educação a 107 

Distância). Observou que temos que fazer um todo na instituição sobre a questão. Sobre os 108 

professores encaminharem materiais a PROEN disse não haver problemas, desde que não seja dia 109 

letivo, e que não seja cobrado nada dos estudantes. Exemplificou sugestões de filme, de leitura, 110 

materiais de ajuda na ocupação dos estudantes, e a importância de mantermos o vínculo. O diretor 111 

Gilberto Luiz Putti falou que existe uma discussão sobre se usássemos todos máscaras e álcool gel 112 

para trabalhar, e informou que no município de Vacaria houve o primeiro somente hoje. 113 

Questionou se no GT está sendo pensados casos pontuais dos municípios, e se o GT pensou em 114 

considerar essas diferenças. O pró-reitor Lucas respondeu que não seria interessante termos 115 

calendários acadêmicos simultâneos, pois estamos em uma curva ascendente de contágio, e hoje, 116 

não sentimos segurança em retornar nesse contexto. O diretor Gilberto observou que o contágio 117 
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não está ocorrendo como se achava, e questionou se seria interessante manter um padrão total, e 118 

se não seria melhor termos um padrão regional. Observou que a questão precisava ser discutida. O 119 

reitor esclareceu que estão seguindo a posição tomada pelos órgãos de controle, mas disse que 120 

entendia essa pressão da comunidade, e ponderou que a discussão poderia ser feita. O diretor 121 

Jeferson também informou a pressão da sua comunidade para o retorno. A diretora Flávia também 122 

informou a pressão recebida no seu campus dos pais dos alunos, e lembrou da situação dos 123 

Estados Unidos. Informou que o município de Osório está tendo o segundo caso agora. Observou 124 

que os outros países são um grande exemplo para estarmos seguindo os protocolos de ficarmos 125 

em casa nesse momento. O diretor Rudinei Müller falou que desde o início, compreendeu que 126 

estávamos tendo uma atitude política e educativa, além de estarmos em primeiro lugar 127 

preocupados com a saúde coletiva das pessoas. Disse que entendia que a ideia estava correta, 128 

adequada, e que defendia a posição de não usar o EaD pelo fato de muitos ainda não ter acesso a 129 

ele. Observou que enquanto entendermos que os nossos movimentos possam colocar em risco a 130 

saúde; que os hospitais não comportam a todos, devemos manter as nossas posições de forma 131 

unitária. O diretor Alexandre Vidor disse querer unir-se a fala do diretor Rudinei; que ele imaginava 132 

a pressão do diretor Putti, mas imagina o que seria se a decisão fosse outra. Falou que concordava 133 

com a realidade diferenciada, mas ponderou que se não fizermos algum isolamento, as pessoas 134 

irão trazer o vírus para esses municípios. E entendia, que isso, poderia acelerar ainda mais o 135 

colapso do sistema de saúde. O diretor Vidor ainda disse que achava que a decisão teria que ser 136 

unificada, e que precisavam continuar buscando o achatamento da curva, e dando o amparo que 137 

os colegas precisam. A diretora Patrícia Nogueira Hübler falou que entendia a regionalização, mas 138 

achava que ainda não era o momento para essa discussão. Lembrou das regaras do governo do 139 

estado até trinta de abril, e a questão de calamidade. O diretor Rodrigo Monteiro fez um relato 140 

sobre a situação epidemiológica da cidade de Bento Gonçalves. Relatou sobre as tomadas de 141 

decisão, e observou que o isolamento social deu resultado. Informou que a cobrança dos pais é em 142 

relação aos materiais. Informou que as equipes de Ensino, juntamente com os coordenadores de 143 

curso, estão tentando pensar em soluções para minimizar a situação lá na frente, e estão pensando 144 

em um plano de atividades remotas. Anunciou o alinhamento das ações com o governo do estado. 145 

O diretor Daniel de Carli também ponderou que as discussões das particulares regionais que 146 

podem ser pensadas, mas por ora, até o final do ano, é justificável essa paralisação. Também 147 

relatou as pressões sofridas pela sua comunidade. Disse também, que achava acertada a decisão 148 



6 

 

institucional e a decisão do grupo nesse momento. Para fechar o tema, o pró-reitor Lucas falou que 149 

a pressão também é recebida quanto ao EaD, que é uma questão delicada, e informou as 150 

repercussões negativas da sua aplicação. Na sequência, ele falou da emenda parlamentar 151 

individual da deputada Fernanda Melchionna sobre as ações afirmativas. Informou que os núcleos 152 

dos campi estarão recebendo um pedido de levantamento das demandas de material por campus, 153 

com coisas que possa ser útil as atividades dos núcleos. Anunciou que a distribuição de merenda e 154 

doações de alimentos para os estudantes está autorizada por Lei publicada na data de hoje, que 155 

concede a compra de gêneros alimentícios e para doação. O diretor Odair informou que não seria a 156 

doação somente para estudantes. O professor Lucas esclareceu que a lei é voltada para os 157 

estudantes, pais e familiares, mas seria principalmente para os estudantes. E também, sobre ações 158 

universais que envolvam todos os estudantes. Ele ainda fez um informe sobre a demanda de 159 

diplomas, e questionou se seria possível formaturas na forma remota para continuarmos. Não 160 

houve manifestações contrárias. O pró-reitor de Ensino ainda informou que as equipes de 161 

assistência estudantil, os psicólogos também estão reunidos, e a SATS também para atendimento 162 

psicológico remoto. Relatou as ações que estão sendo feitas nesse período. Destacou os projetos 163 

EJAFIC (Projeto de Formação Inicial e Continuada na Educação de Jovens e Adultos - FIC EJA) e o 164 

Projeto Alvorada, que estão alcançando atividades na forma remota no que é possível realizar. O 165 

pró-reitor falou sobre os profissionais intérpretes de Libras, e a procura dos cursos. Informou que o 166 

edital do EJAFIC não está suspenso, que o curso ocorrerá em 2021, e as etapas de 2020 podem ser 167 

feitas de forma remota. PROEX.  A pró-reitora Marlova Benedetti falou sobre a Política de Arte e 168 

Cultura que foi recentemente finalizada e que irá ser enviada para apreciação no Consup. Informou 169 

sobre curso de capacitação com o IFFarroupilha, e anunciou três vagas por campi para os 170 

extensionistas. Falou sobre as Exposição Cultural de Trabalho que será lançada na próxima 171 

segunda-feira, e disse que serão disponibilizadas oficinas online. PROPPI. O pró-reitor Eduardo 172 

Girotto expôs os projetos da sua pró-reitoria. Informes da PRODI e Informes do Comitê de Crise 173 

Covid-19.  A pró-reitora adjunta Letícia Martins de Martins falou sobre as ações e planilha 174 

disponibilizada a ser preenchida pelo Comitê de Crise. O pró-reitor Eduardo Girotto esclareceu que 175 

já foi criada a conta na FEEng (Fundação Escola de Engenharia da Universidade Federal do Rio 176 

Grande do Sul) para receber as doações. Essa doação é para a FEEng, e a fundação repassa os 177 

recursos para o IFRS. O reitor Júlio ressaltou a importância do Comitê Local informar ao Comitê de 178 

Crise da Reitoria as ações e ocorrências. A professora Tatiana Weber lembrou que não podem ser 179 
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feitas ações individuais associando ao IFRS. Solicitou o cuidado de todos nesse sentido. Informou 180 

que o IFRS só recebe recursos via RGU. Sobre o Plano de Ação aprovado no Consup, a pró-reitora 181 

adjunta Letícia informou que serão apreciadas apenas as alterações. Ela parabenizou o grupo dos 182 

novos Diretores Institucionais. 6. Assuntos Gerais. O presidente Júlio iniciou os assuntos gerais 183 

informando sobre reunião realizada hoje pela manhã do reitor com a DGP (Diretoria de Gestão de 184 

Pessoas) e a CIS (Comissão Interna de Supervisão – TAE). Anunciou a solicitação de alteração do 185 

SIGRH sobre a aba afastamento que foi transformada em trabalho remoto. O informe seguinte foi 186 

referente realização de reunião do Consup no dia 28 de abril. O reitor Júlio anunciou uma próxima 187 

reunião do CD no dia 15 de abril, às 14:30. Às dezessete horas e vinte e seis minutos, o reitor Júlio 188 

Xandro Heck agradeceu a presença de todos via web, e declarou encerrada a sessão. Nada mais a 189 

ser tratado, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será 190 

assinada por mim e pelo presidente do Colégio de Dirigentes do IFRS. Bento Gonçalves, oito de 191 

abril de dois mil e vinte. 192 
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